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“2018 年是我职业生涯非常不理想的一
年。”赛季遭遇 9 次“一轮游”，单打上只拿到超
级 300 级别的新西兰公开赛冠军，总战绩仅为
21胜16负……面对如此惨淡的成绩单，就连林
丹也不得不承认这是自己有史以来最差的一个
赛季。

22日晚，在结束了一场羽毛球邀请赛之后，
林丹终于可以向这个糟糕的赛季挥手告别。他
在接受记者专访时，也平静地说出了自己内心
真实的想法。

“我觉得不要去回避它，而是用正确的心态
跟状态去接受，因为竞技体育其实不是所有人
能够一直保持那么好，那我觉得有不足的地方
那就很直接的把它剖析出来。”

敢于直面问题和挑战，林丹说这是自己二

十余年职业生涯所历练出来的性格使然。已经
35岁的他目标始终不变——东京奥运会，“虽然
会无比的艰难，但非常愿意全力以赴的战斗下
去。”

想要继续战斗下去，摆在林丹面前的难题
并不少。因为在外界看来，他的战斗力和身体
都已经跌入到低谷，如此状态的他俨然处于自
己职业生涯的最寒冬。

超级丹上一次被舆论如此“苛刻”对待，还
要追溯到十五年前。当时，“林一轮”的绰号几
乎伴随了他整个职业生涯初期。如今，已经手
握“双圈大满贯”战绩的林丹，依然会翻看外界
的评价，哪怕有些刺耳。

“我会看到一些关注和评价，但我觉得很正
常。因为当你在最优秀的时候，所有人都说你

好的时候，就要接受。当你不好，所有人开始批
评你，我觉得这很正常，也很公平。”

然而输球，并不是一个职业运动员能够轻
易接受的事情，尤其是对于曾经长时间站在世
界巅峰的林丹而言。如何排解？他说没有捷径
可言。“打了这么多年球，相比刚出道要成熟很
多，尽量去接受它，把心态尽可能调整好，没有
什么捷径可走，就是自己消化、调整。”

客观上说，世界羽联在本赛季推出的新赛
事体系，对于 35 岁的林丹构成了不小的考验。

“马不停蹄的参加比赛，包括前段时间连续打五
站，我刚出道的时候，想报都报不了五站。”

“新的周期里，世界羽联安排特别密集的比
赛，这也是他们新的游戏规则，我们只能去接
受。”如此一来，再加上自身调节的不到位，林丹

的精力不免有些难以为继。
根据最新的世界羽联男单巡回赛积分排

名，林丹以61100分位列第10，确定无缘十二月
在广州举行的年终总决赛。谈及此，林丹脸上
依然波澜不惊，因为他已经将目标瞄准了即将
开始的冬训。

为了全身心的投入冬训，林丹选择放弃征
战下赛季的羽超联赛。他说，这一切的努力都
是为了2019年能有更好的开始。“很难得将近有
一个月的冬训时间，重点还是放在体能跟力量
上，要跟自己的教练组和团队配合、沟通得更多
一些。”事实上，对于林丹来说，直通东京的路依
然难言轻松。但他告诉记者：“既然自己没有在
2012年最好的时候选择转身离开，那就一路战
斗下去。” 中新

林丹：再难也要力拼东京奥运

英超俱乐部切尔西 23 日宣布，球队与中
场大将坎特续约五年。

现年 27 岁的坎特曾效力于英超莱斯特
城，并帮助该俱乐部夺得英超冠军。2016年，
坎特转会切尔西，在 2016-2017赛季，他又帮
助切尔西夺得了英超冠军，并获得年度最佳
球员称号。此外，在今年的俄罗斯世界杯上，
坎特还随法国队一起捧得大力神杯。

“我很高兴能与球队续约，过去的两年时
光都很美好，希望自己在未来能有更多改
变。”坎特说，“作为球员，进入切尔西后，我的
能力得到了全面的提升，在挑战自我的同时
也获得了一些从未想过的奖项。”

切尔西俱乐部方面表示：“我们很高兴与
坎特签订了新合同，看到了他在切尔西的新

未来。当他最初来到切尔西时，我们就知道
俱乐部签了一名特别的球员，但他在球队中
吃苦耐劳且无私的表现还是令我们感到惊
奇。” 据新华社

2019年亚冠联赛小组赛阶段抽签仪式日前
在马来西亚吉隆坡亚足联总部举行。中超冠军
上海上港队、日本J联赛冠军川崎前锋队和澳超
常规赛冠军悉尼FC队同组。

2019年亚冠，东亚区的韩国和中国拥有3+
1席位，即三个正赛名额和一个附加赛名额。

本次抽签规则出现调整，保留同一协会球
队回避原则，但取消了“各联赛冠军不会同组”
的保护原则。过去几年，在这两个规则作用之
下，在东亚区，中国、日本、韩国、澳大利亚四个
主要联赛的出线球队按照国内成绩排位分入四
个小组，更像是“排签”，大大减少了“死亡之组”
的出现可能。

由于今年抽签时间较往年提前，中国足协
杯、韩国K联赛、韩国足协杯以及日本J联赛、天
皇杯均未结束，三国的参赛球队及其排位并未
完全确定，因此东亚区各个小组的队伍也没有
确定。但在新抽签规则作用下，已经出现了冠
军同组的情况。

根据抽签结果，中超冠军上海上港队、已经
提前实现联赛卫冕的日本川崎前锋队以及澳超
常规赛冠军悉尼FC队同分在H组，小组最后一
支球队将由附加赛产生，极有可能来自韩国。

中超亚军广州恒大队分在 F 组，已经确定
的对手是澳超季后赛冠军墨尔本胜利队。还有
一个对手将是韩国足协杯冠军，将在蔚山现代
队和大邱队之间产生；另外一个对手由附加赛
产生，可能来自日本。

中超另外两支参赛球队山东鲁能和北京国
安将在足协杯决赛中对决，获得冠军的一方将
进入G组，对手包括日本天皇杯冠军、已经在韩
国K联赛提前夺冠的全北现代队以及泰国联赛
冠军武里南联队。

在足协杯决赛中失利的球队将进入附加
赛，对手将是泰国曼谷联队和河内 FC 队的胜
者。如果获胜，将进入E组，对手包括马来西亚
联赛冠军柔佛DT队、一支附加赛胜出球队和一
支韩国球队。 据新华社

2019年亚冠联赛小组赛阶段抽签仪式举行

中日澳联赛冠军同组 2018 年全国马拉松赛事已进入收官阶
段，中国田径协会22日发布了《关于进一步规
范、加强全国马拉松赛事竞赛组织管理的通
知》（以下简称《通知》），旨在做好相关赛事组
织工作，避免任何影响比赛的事故发生，确保
赛事有序进行。

《通知》要求全国马拉松赛事的主办单位
和承办单位要高度重视竞赛组织工作，严格
执行马拉松比赛的规则和竞赛规程。任何仪
式活动不得影响比赛的正常进行，不得影响
选手间的公平竞赛。

《通知》强调，赛事宣传推广的各类活动
内容、形式须在赛事陈述中报中国田径协会
审定，工作人员安排及执行方案要和组委会
竞赛部门密切联系、及时沟通，重点做好应急
预案，确保能够迅速科学有效地处理各类突
发事件，对出现的问题要及时妥善处理并及
时报告。

在 18 日进行的苏州马拉松比赛中，赛事
志愿者两次在比赛最后时刻进入赛道向冲刺
选手递上国旗，此举在赛后引起热议。

据新华社

坎特与切尔西签订为期5年的新合同

中国田协发布通知规范马拉松赛事组织管理

亚足联竞赛部负责人申晚吉在抽签仪式上
展示抽签结果。 新华社发

本报讯 辽沈晚报、聊沈客户端记者高鹏广
州报道 在进入本赛季 CBA 第一个窗口期之
前，辽宁本钢男篮终于实现了一次客场两连胜，
并且让自己的最长连胜场数延续到了四场，用
这样一个成绩为常规赛第一阶段的赛程做了一
个完美的收官。

在昨晚结束的2018-2019赛季CBA常规赛
第十五轮比赛中，辽宁男篮在客场以117:101击
败了广州队。

辽篮在上半场略为被动，第三节突然发力，
单节拿下 36:19 的优势，一举奠定了比赛的胜
局。或许是因为三轮之前刚刚有过一次交手，
本场比赛双方直接跳过了相互试探的环节，几
乎从第一节开始，就进入了白热化的对抗当中，
双方球员在场上将攻防的节奏也打得很快。不
过辽篮在开局阶段的命中率并不理想，因此在
第一节里他们也始终处于落后局面。不过辽篮
在进攻不顺的情况下，在防守端还是做得比较
稳健，也没有让对手得分太过轻松，这让他们在
上半场结束时仅仅落后对手1分。

经过中场休息的调整之后，辽篮在第三节
突然爆发，球队在进攻端打得更为流畅，命中率
也有所提升，同时也保持住了防守中的强度，这

让广州队有点措手不及，被辽篮一举反超比分
并且拉开了比较大的差距。进入第四节后，辽
篮曾一度将领先优势扩大到接近 30分，比赛的
胜负也提前失去了悬念。

在赛后，郭士强坦言本场比赛球队取胜主
要是球员们在场上的执行力非常好，“这场比赛
前我们准备比较充分，毕竟一个星期前刚刚在
主场交手过一次，时间比较近，对他们的战术配
合，还有人员特点都非常了解。但最重要的是，
球队在这场比赛中注意力、执行力保持得非常
好，而且对于重点人的防守和配合的防守都做
得比较好，防守强硬，所以最后赢下了比赛。

本场比赛，辽篮再次上演多点开花，全队六
人得分上双。哈德森凭借11中6的三分球高效
砍下全队最高的27分，还有6篮板3助攻和3抢
断；另一名外援巴斯则保持了 12 中 8 的中投命
中率，最终砍下23分8篮板。本土球员中，郭艾
伦再次拿到20分，同时还有5篮板3助攻。不过
郭艾伦对于自己的表现并不算满意，“今天整场
比赛我命中率都不高，这也正常，我也说过不可
能一个赛季里每场都那么顺利，总会遇到手感
不好，或者对方防守策略不一样的时候，这就需
要自己去调整，也是没想太多吧，后来就正常打

比赛，随着比赛的进行，机会自然就出现了。”除
了郭艾伦之外，韩德君贡献了14分16篮板的两
双数据，成为球队篮板球大幅领先对手的最大
功臣。李晓旭和丛明晨也各自贡献了11分。值

得一提的是，队长杨鸣和复出不久的刘志轩在
本场比赛中虽然得分不多，但是分别为队友送
上了4次和5次的助攻，帮助球队牢牢掌控住了
场上节奏。

常规赛第一阶段完美收官

辽篮客场击败广州取四连胜

辽宁男篮在昨晚击败广州队之后，也为自
己常规赛第一阶段做了一个非常圆满的收官。
队长杨鸣在评价球队这一阶段的表现时表示，
大家能够在开局这么困难的情况下取得如此成
绩，还是比较令人满意的。

昨晚与广州队的比赛，辽篮在上半场和对方
纠缠得比较艰苦，直到下半场才一举奠定领先优
势。杨鸣解释称：“因为这场球结束之后就到了
休赛期，大家都憋着一股劲，想把这个口收好，确
实上半场打得有些急，其实我们是个强队，卫冕
冠军就应该有个卫冕冠军的样儿，但是现在CBA
没有绝对的弱队，所以说打得有点急。下半场主
要是节奏控制得好，把自己的状态和节奏找到以
后，结果是自然的。”这场比赛后，辽篮凭借11胜
4负的战绩排在积分榜第四名，而且紧紧咬住了
前面的上海队。“这个成绩和我们的预期基本一

致，因为开赛前确实是辽宁队最困难的时候，我
在辽宁队已经有15个赛季了，这个赛季的开局可
以说是最困难的一次，因为人确实太少了，所以
打到这个成绩还是很满意的，等人员都回归之
后，常规赛中期和下半段是我们发力的时候，到
时候再争取一个更好的名次。”

正如杨鸣所说，辽篮在这个赛季开局，多名
球员都经历了因为伤病而休战的情况，这也导
致了球队开局时打得比较艰难。不过在教练组
的决策下，球队还是为有伤的球员创造出了非
常充裕的养伤时间，让大家能够以健康的状态
重回球场。对于目前球队中的伤病情况，杨鸣
说：“大家现在是一个比较好的状态，现在就差
赵继伟了，其他队员表现出来的竞技状态都不
错，包括两个外援，希望接下来我们继续保持
住！”辽沈晚报、聊沈客户端记者 高鹏电自广州

杨鸣：对第一阶段成绩很满意对话


